
Bernard Wehrli HB9ALH: 

Postulation pour le poste au comité «coordination avec 
l’autorité» 

 

Suite à l’annonce parue dans HBradio, je pose ma candidature pour le poste susmentionné. 

Ci‐dessous mon CV: 

Radio amateurisme: 

-     J’ai obtenu ma licence en 1967 avant d’avoir ma matu. 

- En toute logique, j’ai été incorporé dans les troupes de transmission à Bülach (Gr. 

Trm. 46) j’ai poursuivi ma carrière militaire auprès de la DIPRA, au grade de Cap. 

(division presse et radio respectivement EMG 500) à l’écoute des ondes courtes 

pour récolter des informations de l’étranger. 

- Dans les années quatre‐vingt j’ai débuté avec des contests RTTY, plus tard 

viendront AMTOR, Packet, PACTOR, PSK, ALE, Olivia, etc. Je participe encore 

aujourd’hui, de temps à autre, à un contest RTTY. 

- Dès mes débuts, j’ai toujours participé à des Fielday OC. À la fin des années 

quatre‐vingt j’ai introduit dans notre groupe le premier PC, équipé d’un 

programme log. J’ai participé au développement de la station FD et dispose 

aujourd’hui de ma propre station FD complète, je m’en sers pour le Fielday SSB 

parallèlement au groupe régional de Lucerne. 

- Maintenant, je privilégie les QSO classiques en SSB ou digital où il est encore 

possible d’échanger quelques mots. (En dehors des contest ou en DX), QSO‐ 59‐

  ce n’est pas mon truc. 

 

Professionnel: 

- Après ma matu j’ai entrepris des études d’ingénieur en électrotechnique à l’EPFZ, 

c’est bien naturellement que j’ai effectué mes travaux de semestre à l’Institut pour 

la Haute Fréquence. 

- Dans mon premier emploi, j’étais ingénieur de développement dans la technique 

de mesures auprès de la Maison Camille Bauer (Wohlen AG). 

- J’occuperais, plus tard, un poste de dirigeant chez BBC dans un bureau de 

planification de technique d’entraînement et technique de transports en plus 

d’une câblerie. 

- Les quinze dernières années de mon activité j’étais chargé, dans une fonction 

dirigeante, de relations internationales auprès de Siemens Building Technologie à 

Zoug. 

Ma personne: 

- Je suis retraité depuis 4 ans. 
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- Marié, grand‐père de 3 petits‐enfants (… Cela passe avant le radio amateurisme). 

- Je m’essaie parfois aussi au golf. 

 

Motivations pour occuper le poste au comité « Relation avec l’autorité » 

Rien n’est plus constant que le changement ! 

Lorsque j’ai repris la commission antennes il y a près de 2 ans, j’ai pris conscience des 

mauvaises conditions‐cadres qui régissent notre activité de radioamateurs. Ceci est vrai pour 

les règlements communaux pour l’implantation d’antennes, de l’ancrage de notre statut 

dans la loi fédérale sur les télécommunications et auprès de l’OFCOM, notre organe de 

tutelle. 

Nous devons fonder notre activité sur de nouvelles bases. Sans cela, il ne sera bientôt plus 

possible de trafiquer. Nous devons impérativement revoir et améliorer nos relations avec 

l’OFCOM. À l’ère du digital, les missions de l’OFCOM ont fondamentalement changé. La 

gestion des fréquences pour la téléphonie mobile, le dégroupage des raccordements 

téléphoniques, les questions d’adressages sont aujourd’hui leurs principales préoccupations. 

La sauvegarde des fréquences ondes courtes n’est aujourd’hui plus une priorité. L’OFCOM, 

serait certainement heureux de nous céder la gestion de toutes les questions radioamateurs 

ou de l’externaliser. Nous ne serions plus tenus de nous acquitter d’une redevance. Nous ne 

serions alors plus un service radio officiel. L’OFCOM ne serait plus chargé de la protection de 

nos bandes, de la problématique CEM ou des Intruder’s. Nous serions ramenés au niveau de 

la CB. La construction d’antennes serait encore rendue plus difficile. Le service radio amateur 

officiel que l’OFCOM contrôle et qui attribue des concessions disparaîtrait. 

Pour toutes ces raisons, il est important que l’OFCOM soit pour nous un partenaire expert et 

gardien des fréquences radio conventionnelles (par exemple par des missions de monitoring 

ou des thèmes liés à la CEM). Arrêtons de continuellement critiquer et réclamer et nous 

créer une mauvaise réputation. Cela pourrait être Win‐Win pour les deux partenaires. 

Dans cette phase d’un nouveau positionnement de la stratégie du radio amateurisme auprès 

de nos autorités, j’aimerais apporter mes compétences au comité. Au vu de mes 

nombreuses années d’expérience dans le domaine des changements de processus dans la 

grande industrie je pourrais certainement apporter une large contribution. Cela me 

donnerait également une chance de présenter directement au comité toute la 

problématique concernant l’aspect juridique des antennes et des règlements de 

construction. 

 

Meggen le 15 novembre 2017 

Bernard Wehrli HB9ALH 
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